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 2017 年 10月 8日，于金狮 19楼会议室召开了科长三季度沟通会议，根据

会议安排，各科长就各科室的业务运行进行了沟通汇报，丁总、业务中心主任及

行政科代表对具体业务进行了点评。 

现就本次会议的组织、会议的要点等总结如下： 

一、关于会议组织： 

行政科负责组织了本次季度沟通会，但是行政科本身对于会议的组织存在很

大的问题，后经总裁提示对会议的组织又做了多次调整。存在的问题： 

1、会议通知方式错误。 

行政科分别于 2017 年 9 月 25 日和 28 日通过远控行政及学习群发布会议通

知，此通知行为失当。科长沟通会只涉及科长，远控行政学习群是公司全体员工

的大群，就小范围内的会议事项在大群内进行公布安排是不合适的。并且，微信

群是行政的导向宣传平台，用于宣传公司的导向和主导的文化和价值观，而不是

工作布置的平台。 

2、会议没有主题。 

在行政科的首次会议通知中，没有设定会议主题。任何会议的召开都应该有

主题，主题决定着会议的目标和方向，是会议目标的体现。 

3、议程安排的问题。 

会议发言安排顺序错误。原安排上安排了证券中心田锐、财务中心孙永泉较

其他科长先发言，丁总指出在顺序上的安排上违背了常规的由次要至重要的会议
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发言的顺序安排。 

在原来的议程安排上，行政科仅安排了各科长的业务发言，同时考虑失当、

未安排办公室代表发言，且缺少了会议的点评环节。如仅按此安排执行，那么会

议就会流于形式不能起到发现问题、提示问题、改进业务水平的会议目的。 

4、会议内容的安排。 

根据会议通知，行政科要求各科长谈考核谈机制。这是不妥的，考核和机制

是公司层面考虑的问题，各科长只要谈业务。 

二、会议要点总结： 

1、会议主题： 

回归初心，调整导向，养精蓄锐，重新起航。 

有活干活，没活找活，会干活，干好活。 

回归初心、调整导向实质是调整利益导向机制。过去的十多年我们一直在厘

我们的思想，现在在新的业务起点上我们仍然要不忘初心，回归到业务亦即干活

的主题上来，激励人员通过做好自己的工作、向自己的业务要发展和未来。 

2、机制和导向： 

（1）员工收入： 

○1 员工的收入由基本工资、考核工资、奖金三部分构成。 

员工通过干活能拿到 12月的基础工资； 

员工会干活则能拿到 1-6个月的业务考核工资和 1-5个月的行政考核工资。 

员工干好活能拿到优秀业务奖和优秀业务特别奖。优秀业务奖对应 3-5个月

的奖金额度，优秀业务特别奖是当公司核心业务年度增长超 20%时，公司拿出一

定的奖金额度与有资格的员工进行分享。 
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员工所有收入都以月基本工资为单位进行核算，公司的业务晋级制度为员工

的职业发展空间打开通道。 

○2 员工投资性收入： 

同心干活，分享发展。员工通过加入骆驼计划分享公司发展成就。 

3、劳动者和奋斗者： 

公司需要基础的劳动者，把确定性的工作做好就是劳动。公司会善待劳动者，

充分关心和照顾劳动者的利益，给劳动者予相对较高的工资。劳动者不断提高劳

动技能可以获得业务职级的晋升。 

公司需要有成效的奋斗者，把相对不确定的事情做好就是奋斗，我们希望我

们的科长首先能把确定性的事情都做掉，然后努力能把不确定性的事情也做好。 

公司成就分享向有成果的劳动者和有成效的奋斗者倾斜。 

4、有活干活，没活找活： 

回归 2014年时我们确立的以业务为中心的导向机制，先把自己的活想清楚。

每个科室都有确定性的基础工作，先把这些工作做掉。 

风控科就是按交易规划做好交易执行，把风控简报和交易反馈等资料整理工

作做好，把国债逆回购这一现金管理工作做好；行政科就是用人、要求人、评估

人和考核人，就是在公司内部推广我们的机制和导向；估值科，就是把证券综合

管控平台的更新和维护工作做好；财务科，就是把日常的账务工作、支付工作、

日常保税、报告报表等工作做掉；服务科就是把包括总裁服务、公共服务、租务

等工作做掉；办公室就是把总裁服务做掉，把相关的印鉴章按规定管好；设计科

就是把手上的如家具订制、小修小补的项目工作做好。这些就是我们的活，我们

的确定性的活。 
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5、要会干活：  

会干活就是“1+1用四拖三十四有”。用心干活，干好活。 

财务科付磊开给风控科的工作联系单存在三个方面的问题：○1 定位不当；○2

越俎代庖；○3 妄议个股，究其实质就是不知道怎么干活。 

财务应该站在财务的专业角度对风控进行提示，就财务所看到的资产、负债、

现金等进行评述，要站在简单和常识的角度就事论事，而不是离开财务来谈论估

值。 

设计管理科面临重大的挑战，就 92 号整体改造项目而言，我们面临建筑设

计与管理、工程建设与管理、室内装饰产品设计与管理、装修管理等问题，而我

们的现有团队缺乏这些领域的经验，我们的团队得具备整合资源做出这些产品的

能力、得具备敲打设计师的能力，这些光靠人员定位的转变是远远不够的。 

行政科就是用的人按正确的方法办事，行政科要用好公司网站和微信群这两

个平台，宣传我们的核心文化和价值观，照顾好劳动者，给科长予压力，稳定核

心团队。 

估值科要在维护好平台的基础上，有想法，有有质量的报告出来。 

风控科重要的是穿透力和反思总结的能力，我们的问题是我们成就的一个部

分。 

服务科的工作基本都是确定性很高的事情，所以最最重要的就是态度，要数

十年如一日保持主动、积极的态度，服务科科长也要提高管理能力，我们有资源、

有态度、有方法应该没有什么办不了的事。 

办公室要能写、能记、能传达，能代表总裁与任何人进行对等的沟通。 

6、干好活：  
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干好活即奋斗，干好活我们就点赞。所有业务，出手必须高水平。但是，我

们现在的部门还都不大会干活，也还不大知道怎么去干好活。 

7、价值： 

公司所有的业务都并不直接创造价值，包括风控，是我们投资的那些公司在

创造价值。 

我们有的部门不能算账，怎么算都是亏的，有的部门能算账，比如行政、财

务、服务、估值等。我们也要会算账、算好账，站在员工的角度，站在公司的角

度，站在业务的角度。算好各自的账，如此，我们才能更好的静下心来干活。做

好自己的业务就是有价值的。做好业务就有资格参与公司优秀业务特别奖的分配。 

8、行政的手段： 

2017 的科长已经过去了三个季度，前三季度的工作都没见成效，三季度，

总裁花了大量的时间和行政来讨论行政管理，我们已基本上理通了，我们把导向

和机制调整好，把我们的文化和价值观宣传好，然后就是要求大家努力干活、没

活找活、会干活、干好活。 

行政把网站做好，通过网站和微信平台宣导我们的核心文化和价值观，让那

些认同我们文化的人留下来，照顾好基础的劳动者，对科长施加压力，有要求，

把项项业务争优秀的管理目标交给科长，不合适的我们就坚决换人。 

科长年，年年都是，目标就是出手就是专业水平。 

                                财务中心行政科 

2017/10/14 


